

令和4年度浦添市まちづくりアカデミー 講座報告書

第6回講座	
日時	令和4年11月6日（日）9:00～16:00（イベント11:00～15:00）
テーマ	イベント「地域を元気に！みんなで一緒にちむどんどん」
会場	サンエーパルコシティ Lounge-T
参加人数	アカデミー受講者：18名　スタッフ：3名 来場者：169名（うち子ども82名）
講座内容 (概要)	<p>イベントの実施</p> <p>ペーパークラフト ぬりえ</p> <p>木のおもちゃコーナー</p> <p>昔遊び（けん玉、こま）</p> <p>SDGs コーナー</p> <p>フードドライブ</p> <p>沖縄トヨタグループの Lounge-T を利用させていただくことで、企業との協働イベントを実践した。場所の提供だけではなく、シミュレーションや子ども免許証の発行などにも協力していただいた。</p> <p>受講者は前日に荷物の積み込みを行い、当日は会場設営や各担当ブースにて来場者へ対応した。</p> <p>沖縄トヨタグループの皆様には、社内で事前にフードドライブを実施していただいたことで、多くの食糧を支援団体に寄贈することができた。</p> <p>【寄贈先】 浦添市こども家庭課 バイクボックス フードバンクセカンドハーベスト沖縄 女性を元氣にする会</p>
来場者の声	<ul style="list-style-type: none"> ・色を自分の好きなようにぬるのが楽しかった。SDGsをパルコに来た人たちに見てもらえて少しでも地球環境がよくなればいいなと思った。（11歳） ・子どもたちが集中して遊んでいてとても楽しそうにしていました。ありがとうございます。 ・とてもすばらしいイベント。普段遊べない木のおもちゃやペーパークラフト、むかしあそびなど子どもにとっていいと思います。 ・子ども達の保育園や公園以外の場所で遊べて触れ合える場所、特にショッピングセンター内にあることが良い <p style="text-align: right;">（一部抜粋）</p>
受講者 振り返り (第7回講座より)	<ul style="list-style-type: none"> ・子どもが集中して工作や遊びに夢中になっている姿をお父さん、お母さんがみることができたのが良かった。今後ゲームやデジタルの世界だけでなく、子どもが集中できる遊びもたくさんあることを伝えられたらと思う。 ・参加者の年齢記入から小学生が対象になっているのかなと思いました。そのため中高生も参加しやすいものも必要かなと考えました。 ・今回アカデミーに参加したメンバーとイベントを計画、準備、開催して、普段からイベントを企画、運営することは多いが、違った視点で行うこと

がでて良い経験となりました。
 • フードドライブをもう少し知ってもらえてから行えると良かった。
 (一部抜粋)

写真



「地域を元気に！みんなで一緒にちむどんどん」参加者の声♪

2022.11.6（日）

★全体

- ・たのしかったです（2）（4歳、7歳）
- ・様々な年齢の子でも楽しく学んだり、遊んだり、作ったりとできてとても良かったです（0歳）
- ・たのしかったです。（6歳）
- ・時間が短くて全部できなかつたけど、楽しかったです。児童センターの活動をみんなにアピールでき、皆が頑張っている様子が見れて良かったです。（40代）
- ・色ぬりをして、時間がなくて、ちょっとしかできなかつたけど、シールを貼ったりすることができたので楽しかったです。（8歳）
- ・色を自分の好きなようにぬるのが楽しかった。SDGsをパルコに来た人たちに見てもらえて少しでも地球環境がよくなればいいなと思った。（11歳）
- ・楽しかった。
- ・楽しかったです。またやりたいです。
- ・楽しかったです。（11歳）
- ・楽しかった。（11歳）
- ・たのしかった！（8歳）
- ・たのしかった。（3歳）
- ・たのしかった。（7歳）
- ・楽しかったよ！！（5歳）
- ・こどもたちが集中して遊んでいてとても楽しそうにしていました。ありがとうございます。
- ・集中できました。ありがとうございます。母（4歳）
- ・どきどきしたー！またやってみたいでーす。（6歳）
- ・とてもすばらしいイベント。普段遊べない木のおもちゃやペーパークラフト、むかしあそびなど子どもにとっていいと思います
- ・子どもが車大好きなので、無料のイベントがあって嬉しいです。色々な体験もできて子どもも喜んでいます。スタッフの対応も良くて楽しかったです
- ・難しいかなと思いましたが、思った以上に真剣に取り組んで驚きました。先生とお話ししたいと言っていましたが、対面すると緊張していました
- ・お祭りみたいなイベント、なかなか連れて行けていないので親としてもありがたく、子どもが楽しんでいる姿が見れて嬉しかったです。ありがとうございます

★木のおもちゃコーナー

- ・無料でクオリティの高いおもちゃで遊ばせてくれるのでとても良かったです。ありがとうございました
- ・角がない木の優しい感じが安心して遊ばせることができる。おうちに木のおもちゃが少ないので遊ばせてあげられて良かったです。ありがとうございます

- ・家にあまり木のおもちゃがないので、とても良い機会でした。上の子（8歳）も下の子（一歳）も楽しそうでした
- ・子ども達の保育園や公園以外の場所で遊べて触れ合える場所、特にショッピングセンター内にあることが良い
- ・ずっと集中して一つのおもちゃで遊んでいました。楽しそうでした。ありがとうございます
- ・木のおもちゃに触れる機会は多くないので楽しそうでした。車のおもちゃは本格的で欲しくなりました
- ・色々な種類のおもちゃがあって良かった。気に入ったのを販売してくれると嬉しいなーと思いました。ネット注文でも…
- ・木のおもちゃコーナーで遊ばせていただきました。運転席がすごく丁寧に作られていて息子は大喜びで運転していました。いつもキッズカードが空いていたら利用させていただいて、大変助かっています。本日の遊べるコーナーも大変ありがたかったです。ありがとうございました
- ・子どもが車が好きなので、とても楽しんでいました。木のおもちゃなのも良いですね。インスタフォローしています。更新楽しみにしています。
- ・まだ小さいので、遊べる内容は限られていますが、木のおもちゃが好きなのでこういうイベントやスペースがあると、とても助かります。ありがとうございます
- ・支援センターへ行くには大きく（4歳）なり、家にあるオモチャ以外で遊べる機会が少ないのでとてもありがたい。木のおもちゃに触れるができるのも親としてありがたい。
- ・家では色々な種類の木のおもちゃと触れる機会がないので、楽しそうでした。本人は「いいかんじ」だそうです
- ・自宅ではなかなか遊べないものがたくさんあって良かった。木の優しい感じがいやされた。
- ・木のおもちゃなので、安心安全、知育にもなって子どもにもたくさん遊ばせたいです
- ・楽しく遊んでいました。木の音が好きみたいです
- ・木のおもちゃで上からイモムシのようなものを落とすやつが楽しかったです
- ・木なので、温かみがあり安全、安心して遊べるのでいいと思います
- ・木のぬくもりを感じられました。子どもたちも安心♪優しい色味でかわいい！ありがとうございます。

★ふきごま、昔あそびコーナー

- ・シール貼ったり、絵を描くのがたのしかった（7歳）
- ・楽しかった（5件）（5歳、7歳）
- ・こまがまわると、自分がはったシールがまわって、とてもキレイに見えました。くるくるとまわった。
- ・絵を描くのがたのしかったです
- ・簡単に作れたからたのしかったです
- ・子どもの好きなシールやはりや、おえかきができて楽しめていて良かったです
- ・ふきごまを作つて見て切るところや、点線にそつておるところが難しかったです。

- ・折るのが少し難しかったけど、シール貼りとか息を吹きかけたら回るのがおもしろかった。
- ・こまつくれたのがたのしかったです（2歳）
- ・シールはるのが楽しくて、切るのもかんたんで楽しかったです。おねえさんが優しかった。
- ・シールはるのが楽しかったです。くるくるまわっておもしろかった。おねえさんが優しかった

★ペーパークラフト・ぬりえ

- ・わたしはくるまをつくるのがたのしかったです。なぜかというとわたしはこうさくがすきなのでたのしかったです（8歳）
- ・ぬりえ楽しかった（3歳）
- ・車の製作は手伝いましたが、シールやリボンなどは自分でくっつけて自由に作れて楽しめました（3歳）
- ・小さい子向けのぬりえもあって、買い物途中の子どもには最適でした
- ・おえかきが大好きで楽しそうでした
- ・工作が好きなのでとても良かったです（10歳）

地域を元気に！みんなで一緒にちむどんどん 振り返りシート

開催日時について（時間帯は妥当であるか）

- ・良かったと思う。
- ・準備、スタートが早かったので、もう少し早くてもよかったです。
- ・良い（時間もちょうどよかったと思う）皆のチームワーク Good
- ・妥当である。良かった。
- ・日曜日であり、家族を対象にしていたので時間帯も良かった。ほとんど家族連れだった。
- ・良かったと思います。
- ・午前と午後にまたがっていたので良かったです

開催場所について

- ・人がたくさん集まる場所でとても良かった。明るい。きれい。天気も気にならない。
- ・知らない場所だったので、知ってもらうきっかけになった。
- ・良かったです。なかなかスーパーでイベントを行う機会がないので、「Lounge-T」様には感謝です。
- ・良かった。天候を気にせず駐車場の問題も心配せずに済んだので。人が多く場所（ショッピングセンター内）
- ・車もたくさん停めることができて絶好の場所だった。
- ・良かったと思います。
- ・最適でした。
- ・こんな場所があったんだと思うほど良い場所だったと思います
- ・広くて明るくとても良い場所だった。

イベント内容について

- ・子ども（幼児）から大人まで楽しめて良かった。
- ・イベントの目的がお互いに明確でない。
- ・何のイベントかわかりにくかった。
- ・遊ぶ、作はとっても楽しんでいた。
- ・SDGs やフードドライブをもっと
- ・参加者の声にもあったが、色々なブースがあったので、来場者にも喜んでもらえたと思う（遊ぶ・作る・学ぶ）
- ・子ども向けの体験コーナーは賑わっていたので良かった。
- ・テーマが絞れなくてイベントの目的がぼやけていた感があった。
- ・遊ぶ・作るを父親とお子さんが楽しむ姿が多く見られ良かった。
- ・SDGs コーナーをもっと知ってもらいたかった。
- ・フードドライブをもう少し知ってもらえてから行えると良かった。
- ・良かったと思います。
- ・大人が一人で来ても楽しめる事があれば良かった。「みんなで」の意味。
- ・やり手にとっても お客様にとっても優しいイベントでした

- ・子どもたちが楽しんでいる様子が見られて良かったです
- ・とても良かった。

担当ブースについて

- ・子どもたちも作りやすく好きなシール貼りなど楽しそうだった。
- ・受付で特に何もしていないことが申し訳なかったなぁと思います。
- ・受付では最後にお土産を渡しながら、参加者の笑顔や「ありがとう♪」の声がたくさん聞こえました。
- ・どう自分の役割を果たしたら良いのか全くわからずの状態でした。あらかじめブースの方針などの打ち合わせがあれば…と感じました。
- ・木のおもちゃ 家族で木に触れて楽しく遊んでくれてよかったです。ケガなく終えて良かった。
- ・お父さんが手持ちぶさただった。
- ・ペーパークラフト 来場者一人ひとりに対応できなかった。
- ・きゴマ 小さいお子さんは 親御さんが 特にパパが お手伝いしながらユンタクしてくれたりして 良かったです
- ・けん玉を上手に扱えなくて、ごめんなさい
- ・来場した家族連れが、皆さん楽しそうに遊んでくれた。

広報について

- ・わかりやすく、興味を持てるチラシを作ってもらい良かった。
- ・SNSでUPをもっと早く
- ・もう少し周知期間があつても良いと思うが、今回の開催場所がスーパーということもあります、動員はいい感じだったと思う。
- ・せっかくショッピングセンター内のイベントなので、館内放送などを活用できたらより周知できたのではないかでしょうか。
- ・参加者の家族も来場があったり、ショッピングセンター内ということもありイベントを知らないかったけど来てみてよかったですという声を聞けた。
- ・Lounge-T以外の場所でもイベントの開催を知ることができたらいいなと思いました。
- ・私自身の行動は微力でしたが皆さんのおかげで 周知できてたと思います
- ・お役に立てずすみませんポスターはわかりやすくて良かったです
- ・良かったです。

参加者の感想から、どのようなことが必要とされていると思いますか

- ・コロナ禍でイベントも少ない中、楽しめる企画や無料ってのも良かった。
- ・地域の人とのコミュニケーション。異年齢交流。
- ・木のおもちゃ好評
- ・直接交流できて良かった。
- ・体験の場（親子で）
- ・木のおもちゃへの関心が高いと感じた。
- ・木のおもちゃで遊べるスペース（常設）が必要とされているかもしれません。

- ・子どもが集中して工作や遊びに夢中になっている姿をお父さん、お母さんがみることができたのが良かった。今後ゲームやデジタルの世界だけでなく、子どもが集中できる遊びもたくさんあることを伝えられたらと思う。
- ・参加者の年齢記入から小学生が対象になっているのかなと思いました。そのため中高生も参加しやすいものも必要かなと考えました。
- ・気さくに 気軽に パパでも 参加できる場所って 大事なんだな。実際 パパから 定期的に 開催してるんですかと ご質問が ありました
- ・日曜日ということもあってか買い物についての参加が多いように感じました。気軽に親子で楽しく過ごせるイベントは必要なんだなと思いました。
- ・こどもたちの笑顔がたくさん見られて来て良かったと感想もらい。もっと行えるといいなと思った。

自由記入

- ・親子で楽しそうに過ごしたり、コミュニケーションをねりながら、また、いろいろな方々と交流していたので、あたたかいイベントだったと思う。
- ・いろいろな体験ができる事、地域のことを伝える機会が持ててよかったです。
- ・フードドライブ担当についての担当打ち合わせが必要。場所の検討。事前打ち合わせ。
- ・一般市民が参加しやすい。
- ・今回アカデミーに参加したメンバーとイベントを計画、準備、開催して、普段からイベントを企画、運営することは多いが、違った視点で行うことができて良い経験となりました。
- ・イベントの企画立案の方法や、フライヤー作成、イベント開催する際の主催、共催、後援、協力などの定義やその許可取りの方法など具体的な手法を学びたかったのですが…
- ・児童センター関係者が多く、一般市民は少なくて浮いている自分がいた。
- ・（娘より）工作が楽しくて、車にキラキラシールを貼り、私だけのオリジナルカーを作るのがとても楽しく、私あれ得意みたいと言っていたのが、彼女自身の発見と自信になったと思う。
- ・気に入ったおもちゃを販売するのは目的が変わる気がするけど、購入先を教えてもいいかも？
- ・出席ができないことが多いすみません。イベント開催中は、いろんな方とお話ししができて、いっぱい良い刺激を受けました。素晴らしい仲間にいれていただきありがとうございました
- ・始めて参加したが、来てくれた友人も一般の方もとても喜んでいたので参加出来て本当に良かったです。事務局の皆さん本当に疲れさまでした。